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湖北省恩施土家族苗族自治州巴东县野三
关镇招商办主任，一周多前（5月10日）被娱乐场
所的女服务员刺死在宾馆水疗区。该案因当事
双方身份地位的特殊，以及被刺死官员据传曾

“要求提供特殊服务”的情节而备受社会关注。
18日，湖北巴东县公安局再次通报了“5·

10”案的相关细节和情况，目前，巴东县公安局
现已经以邓玉娇涉嫌故意杀人对其立案侦
查。针对备受媒体和公众关注的邓玉娇是否
自首的问题，巴东县公安局认为，邓玉娇有主
动投案情节，但自首是否成立，应经诉讼程序
由人民法院审理后依法作出认定。

女服务员两次被推倒在沙发上
根据此份通报，死者邓贵大及伤者黄德智

均为巴东县野三关镇公务人员，两人在该镇
“雄风”宾馆梦幻城消费时，与女服务员邓玉娇
发生口角。在此次巴东县公安局的通报中明
确指出，黄德智曾要求邓玉娇提供“异性洗浴
服务”。随后，邓贵大还拿出一沓钱炫耀，并朝
邓玉娇头、肩部搧击。

邓玉娇欲再次起身离开时，被邓贵大“按”在
休息室沙发上。据媒体报道称，当她再次起身欲
离开时，又被“按”倒。但根据此次巴东县公安局
的通报，邓玉娇是被邓贵大两次“推坐”在沙发
上。这一细节，或将成为邓玉娇是否构成正当防
卫以及防卫是否过当的关键认定因素之一。

中国《刑法》第二十条规定：“对正在进行

行凶、杀人、抢劫、强奸、绑架以及其他严重危
及人身安全的暴力犯罪，采取防卫行为，造成
不法侵害人伤亡的，不属于防卫过当，不负刑
事责任。”因此，邓贵大是否对邓玉娇欲行强
奸，也成为各界关注的焦点；但目前各方披露
的细节，显然尚难给出准确结论。

通报称，鉴于该案未侦查终结，此次情况
通报的内容尚不能作为最终认定结论。

警方认可主动投案情节
18日，巴东县警方称，邓玉娇有主动投案

情节，但自首是否成立，应经诉讼程序由人民
法院审理后依法作出认定。案发当晚，巴东县
委、县政府及县委政法委主要领导分别作出指
示，要求公安机关依法客观公正地侦办案件。

警方称，此案的性质及相关事实情节，应待案
件侦查终结后由有关职能部门依法作出认定。

入院后未进食仅靠输液维持
此前媒体披露，邓玉娇长期随身携带治疗

抑郁症药物，疑患抑郁症。这一细节也得了警
方确认，巴东县公安局在通报中表示会将邓玉
娇送往相关医疗机构检查鉴定。据了解，12日
下午，邓玉娇被送到医院进行检查鉴定。

16日，据邓的主治医生李昱称，由于警方
目前并未办完委托医院进行精神病司法鉴定
的相关手续，同时为了使最终的鉴定结果更客
观公正和有说服力，医院目前并没有正式对邓
的病症展开鉴定，而是申请将鉴定改由上级医
院或在异地进行。

尽管如此，邓玉娇被送到该院后，还是被
院方采取了“约束性保护”措施——她的手腕
和踝、膝等部位被用布条约束后固定在病床
上，活动能力和活动范围均受到限制。李昱
说，从进院之后，邓就没吃过东西，营养全靠强
行输液进行补充。

律师正准备申请会见邓玉娇
据记者了解，邓玉娇在案发次日（5 月 11

日），就因涉嫌故意杀人已被刑事拘留。18日
下午，来自北京的两位律师夏霖、夏楠，已与邓
玉娇母亲签署了委托协议，成为侦查阶段的律
师。夏霖向记者表示，这两天，他“正准备向公
安机关申请会见邓玉娇”。 据《新快报》

国家海洋局发布《海洋报
告》，建议组建海上准军事部队

国家海洋局海洋发展战略研究所日前
发布的《中国海洋发展报告2009》指出，中
国东海形势突破与挑战并存，南海形势复
杂多变。目前，中国在海洋安全上不仅立
法不足，也尚无海洋安全战略。因此报告
建议，在国家层面上，应把以海兴国战略同
科教兴国战略、可持续发展战略，把海洋大
开发与西部大开发摆到同等重要的位置
上，将其作为国家战略组织实施。报告同
时还建议，要加强海上力量建设，组建具有
中国特色的海上维权执法队伍，作为准军
事部队管理，平时负责海上执法，战时可立
即转成正式部队建制。 据《南方都市报》

香港金融管理局总裁任
志刚将于10月1日离任

香港特区政府19日宣布，香港金融管
理局总裁任志刚将于今年 10月 1日离任，
物色接替人选的工作已经进入最后阶段，
在人选确定后，会作出公布。在任志刚的
领导下，香港金融管理局建立了良好机制，
并积极参与世界金融事务，提升了香港作
为国际金融中心的地位。任志刚还致力于
在香港发展人民币业务，扩大香港的金融
业务。 据新华社电

深圳千余单位实行不定
时工作制，包括政府机关等

深圳市劳动和社会保障局18日宣布：于
本月正式实施不定时工作制和综合计算工
时工作制。此次一并纳入该范畴的还有此
前实行8小时工作制的政府机关、事业单位
和社会团体。不定时工作制和综合计算工
时工作制是传统的8小时标准工时制之外的
特别工时制度，由于新生工种不断出现，传
统的标准工时制已无法统一衡量所有工作
岗位。为保证员工在繁忙时得到有效休息，
深圳规定基本工作时长每月为166.64小时，
半年为1000小时，以此类推。主要是针对机
关单位中的雇员。 据《广州日报》

速
览
中
国

刺死官员的女服务员被刑拘
湖北巴东警方：邓玉娇虽是主动投案，但是否构成正当防卫还没作出判断

5月 19日，一名参观者在参观枪支。
当天，第三届中国（北京）国际警用装备及
反恐技术装备展览会在北京拉开帷幕。国
内外近 200家公司参加了展览会，设有展
位 600余个。展览会主要展示警用车辆、
直升机、安检器材、排爆设备等。新华社发

左氧氟沙星注射剂、双
黄连注射剂被正式通报有严
重不良反应

国家药品不良反应监测中心 19日发
布最新一期《药品不良反应信息通报》，提
醒医疗机构医护人员和药品生产经营企
业，警惕左氧氟沙星注射剂和双黄连注射
剂的严重不良反应。据介绍，左氧氟沙星
注射剂严重不良反应/事件以全身性损害、
中枢及外周神经系统损害、皮肤及其附件
损害、呼吸系统损害、胃肠系统损害为主，
其中过敏反应问题较为典型，临床主要表
现为过敏性休克、过敏样反应、呼吸困难、
多形性红斑型药疹、喉水肿等。此次同时
被通报的双黄连注射剂是由金银花、黄芩、
连翘提取物制备的中药制剂，具有清热解
毒、疏风解表的功效，常用于治疗外感风热
引起的发热、咳嗽、咽痛。因此建议尽量选
择相对安全的口服双黄连制剂，或采用肌
注方式给药。 据新华社电

有市民指出，该立交桥无论在桥墩上钻空
打眼，还是对部分桥墩进行人工拆除，施工方都
没有经过权威建筑部门科学、缜密的论证。“具
体是怎么承包的？老百姓也搞不清楚，可能是
张三承包一节，李四承包一节。不出事没人管，
一旦出了事，大家便又都来推责任了。”退休职
工李师傅告诉记者说。

在15日的试爆时，南岭民爆株洲公司曾发
专门消息通知，并称“此次试爆已通过专家论
证，周边居民无需担心安全”，爆破结果“非常满
意、很成功”。但有许多市民并不认可。有目击
者称试爆后高架桥部分桥墩、桥体出现了裂

缝。对此，南岭民爆董事会秘书孟建新前天回
应说：公司对高架桥试验爆破采用的技术是非
常成熟的，高架桥坍塌与试爆没有直接的原因。

在 5月 12日，一位网名叫“文轩剑海”的株
洲市民曾给市长信箱发信：“据施工单位说拆除
红旗高架桥按规定有2000多吨钢材，但从现在
拆除的三个桥墩来推测，当时建设方很是偷工
减料，预计只有1000多吨钢材。不论是设计上
和质量上都是很大的问题。”株洲市建设局 15
日时回复：“我们会对红旗路改造工程建设的进
度、质量、安全文明施工等方面的工作做到精心
组织、合理安排、科学调度。”

株洲立交桥是怎么塌的？
当地许多市民都认为这座高架桥本来就不该拆除

还有人几天前曾在网上向市长信箱举报：建设方偷工减料

株洲市红旗路立交桥是怎么
塌的？经过本报记者深入调查得
知，此事故是桥墩打炮眼所致，事
故现场没有围蔽，属于人为责任事
故。记者昨日从株洲市一医院获
悉，仍有一名伤员未脱离危险，这
与株洲市政府前日在新闻发布会
上称“受伤人员 16 人，7 人经医院
治疗出院，9人仍在救治中，其中一
人重伤，目前已全部脱离生命危
险”的说法相悖。

经过记者深入调查得知，此事故是人为责
任事故。对此，有三点存疑：

质疑一：此桥该不该拆？
这座高架桥为何要拆？株洲市政府的官方

说法是：沪昆高速公路建好通车后，原来经此高架
桥的车辆可以改行沪昆公路，此桥已没有多少利
用价值。由于此桥从株洲市闹市区红旗广场跨
过，造成此处交通拥挤，于是决定实施拆除。许多
株洲市民接受记者采访时称，这座高架桥本来就
不应该拆除，“本来是要解决车多路挤问题，株洲
可谓头脑发热，硬是要拆除这座高架桥。拆除方
案、安保措施是否可行？有没有经过论证？”有专
家指出，倘若当年株洲在城市规划上多一点前瞻
眼光，多一点科学态度，今天在人口密集的市区展
开大规模的拆桥行动或许就能避免。

质疑二：为何发生塌桥惨剧？
为何立交桥在即将爆破的三天前发生这样

的塌桥事故呢？据了解，最直接的原因是前日
下午有建筑工人在一桥墩上打炮眼，桥梁受到

震动，导致桥体重心发生变化，不能承重，于是
倾斜倒塌。一个桥墩轰然倒塌，重达上千吨的
桥面倒下，压在相邻的桥墩上，导致相邻桥墩也
发生倒塌。整个倒塌过程像倒骨牌一样，一个
倒一个，两分钟内倒了 8个桥墩、9个桥面。从
试爆到正式爆破，不过只隔三天的时间，这期
间，株洲有关方面为何未采取严格的交通管制
措施，让车辆避开正在拆除中的高架桥，而是继
续让人流和车流在桥下通过？

质疑三：有没有进行有效的安全评估？
有关方面是否认识到其中的严重性和高风

险性，进行有效的安全评估？事故发生前几天，爆
破公司在事故发生桥段约1000米之外的桥段，进
行了试爆，据称结果很“成功”。不过，有目击者
称，第一次试爆后，已被封闭的该高架桥部分桥
墩、桥体出现裂缝。据悉，拆桥的工程承包给了一
个建筑企业，政府不出钱，由沿线地段地价的升值
来置换。该企业为了节约成本，拆桥体的钢筋回
收，便对部分桥墩采用了人工拆除的办法拆桥。

为何塌桥？三点质疑

株洲市民早几天曾在网上预警

记者昨日上午从株洲市一医院获悉，仍有一
名伤员未脱离危险，这与株洲市政府前日在新闻
发布会上称“受伤人员16人，7人经医院治疗出
院，9人仍在救治中，其中一人重伤，目前已全部脱
离生命危险”的说法相悖。 在该医院 ICU病房，
记者见到了31岁的严建家，他躺在病床上动弹不

得，胸腔积血，腹腔出血，脾脏破裂，小肠部分破
裂。他的妹妹严璐说：“医院下达的病危通知书，
至今还未解除。”医院副院长袁仕炜告诉记者：“严
建家仍未脱离危险，只有六成的希望。”记者获悉，
株洲市计划给事故中每名遇难者垫付20万死亡
补偿金，近日将发送到家属手中。据《广州日报》

伤员情况与市政府说法相悖

5月19日，事故中受伤的黄厚斌在株洲市
中医院的病房里养伤。


